

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Égalité des genres : la BAD soutient le Gabon

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

LA ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargée des droits de l'Homme et de l'Égalité des genres, Erlyne Antonela Ndembet-Damas, a reçu en audience, mercredi dernier, le responsable Pays du Groupe de la Banque africaine de développement (BAD), Nouridine Kane Dia.

Les deux personnalités ont échangé sur les questions

d'égalité des genres. C'était l'occasion pour le membre du gouvernement de vanter les réalisations menées à ce jour par le Gabon, notamment dans le cadre de l'élimination des inégalités entre hommes et femmes. Des innovations telles que le programme Gabon-Égalité et les mesures mises en œuvre dans le cadre de la vulgarisation de l'égalité des genres ont été appréciées par le responsable pays de la BAD.

Selon lui, ces avancées sont

la preuve que les questions d'égalité des genres tiennent à cœur le Gabon et le placent aujourd'hui comme leader dans ce domaine. "L'égalité entre les genres est une problématique de développement très importante pour la République gabonaise et la Banque africaine de développement", a indiqué M. Kane Dia. Poursuivant que "le Gabon est un leader en matière d'égalité des genres dans la sous-région et au-delà du continent". L'institution financière compte ainsi examiner de concert avec la garde des Sceaux les projets porteurs à réaliser, qui concernent l'autonomisation économique de la gent féminine au Gabon.



Photo: DR

La garde des sceaux au terme de son entretien avec le représentant de la BAD.

Gabon-Espagne : des actions maritimes au large des côtes gabonaises



Photo: DR

Le Bâtiment d'action maritime (Bam) de la Marine espagnole «Audaz», ici au port d'Owendo.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la coopération Gabon-Espagne, le Bâtiment d'action maritime (Bam P-45) de la marine espagnole "Audaz" a fait une escale dans notre pays. Du 26 au 28 mars 2023 à Libreville, puis du 29 mars au 1er avril dernier à Port-Gentil. À cet effet, une cérémonie protocolaire s'est déroulée au port d'Owendo, le 27 mars dernier, en présence de l'ambassadeur d'Espagne au Gabon, Ramon Molina Llado, et de nombreuses autres personnalités gabonaises et étrangères.

Plusieurs activités de formation et de coopération étaient au

programme avec la marine gabonaise et les agences chargées de la lutte contre la piraterie et la sécurité maritime. Il y avait, entre autres, des visites, un exercice opérationnel multilatéral au large des côtes gabonaises, des exercices d'entraînement, de plongée, de lutte contre les incendies et d'abordage.

Notons que le Bam P-45 "Audaz" est un bâtiment d'action maritime offshore de dernière génération, mis en service en 2018. Il s'agit d'une unité polyvalente, très efficace dans la lutte contre la piraterie, et qui est dotée des technologies les plus avancées, avec les standards innovants en matière d'efficacité énergétique, formation et coûts opérationnels.

Hôtel de Ville : l'édile de Libreville invite les syndicalistes à l'accalmie

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

FAISANT face à un mouvement d'humeur depuis au moins quatre mois, l'édile de la commune de Libreville, Christine Mba Ndutume-Mihindou, invite l'accalmie ses administrés à l'accalmie. Au courant de la semaine, à la suite de la médiation (confiée par le ministre de l'Intérieur à la gouverneure de la province de l'Estuaire), la présidente du Conseil municipal de la capitale gabonaise a rendu publiques les actions entreprises par elle en vue d'une sortie de crise.

Occasion pour cette dernière de fustiger la "mauvaise foi" de plusieurs partenaires sociaux (Ndlr : 6 syndicats sur les 8 que compte l'Hôtel de Ville) fermant la porte au dialogue. Face au blocage, Marie-Françoise Dikoumba, gouverneure de l'Estuaire, au cours de sa médiation, est parvenue à obtenir des différentes parties, entre autres, l'effectivité du nouveau système de rémunération des agents municipaux et la promotion subséquente des



Photo: Franck Martial Mombou

La maire de Libreville a fustigé la mauvaise foi des syndicalistes.

agents municipaux aux postes de responsabilité.

Un accord de principe dont la Commission ad hoc devait se réunir pour joindre l'acte à la parole. Petit bémol, les travaux n'ont pu se tenir. (...) Ces travaux n'auront pas lieu, car les représentants des syndicats exigent de nouveaux préalables", a déploré Christine Mba Ndutume-Mihindou. Non sans déplorer le durcissement du mouvement d'humeur.

Avant d'indiquer : "le bureau du Conseil municipal, garant du présent mandat, prend acte de toutes les dérives

commises sur l'ensemble des services municipaux, par ces syndicalistes, malgré le fait que tous les agents municipaux ne soient pas syndiqués et que certaines organisations syndicales, ne soutenant pas ce mouvement de grève, rappelle que le droit de grève est bien reconnu en République gabonaise".

Le moins que l'on puisse dire c'est que cette interminable grève constitue un véritable boulet traîné par la première citoyenne de la ville. Une ambiance peu reluisante à quelques mois de la fin du mandat municipal.